
Bareggio, 27 marzo 2023 
 
Oggetto: Riunione Commissione Mensa 
 
Ordine del giorno:  

1. nuova composizione della Commissione mensa e ruolo dei commissari 
2. considerazioni sul menù estivo e invernale  
3. varie ed eventuali 

 

Sono presenti:  

 Roberto Pirota (Assessore Scuole e Istruzione)  
 Leonardo Baroni (Responsabile ad interim del Settore Scuola e Tempo 

Libero) 
 Maurizia Marchetti (Settore Scuola e Tempo Libero)  
 Laura Nebuloni (Rappresentante genitori Infanzia Via Gallina) 
 Vincenzo Vetrano (Rappresentante genitori Primaria Collodi) 
 Fiorella Leoncini (Rappresentante insegnanti Primaria Collodi) 
 Laura Rubin (Rappresentante insegnanti Primaria Rodari) 
 Antonella Brambilla (Rappresentante insegnanti Infanzia Munari) 
 Rosina Fragapane (Rappresentante insegnanti Infanzia Gallina) 
 Giuseppina Ruperto (Coordinatore Elior) 
 Annalisa Atene (Elior) 
 Matteo Massaro (Elior - Cuoco Primaria Collodi)  
 Rosa Cornacchiari (Elior - Cuoca Infanzia Gallina) 

 

Assenti: 

 Valentina Granillo (Rappresentante genitori Primaria Rodari) 
 

La riunione si apre alle ore 18:30 
 
Primo punto Odg: 
Baroni apre la seduta presentando i nuovi componenti genitori risultanti vincitori 
delle ultime elezioni illustrando i ruoli e i compiti dei Commissari come indicato nel 
Regolamento, evidenziandone il ruolo tecnico e di supporto all’Amministrazione per 
il Controllo del Servizio, attraverso i sopralluoghi effettuati dai Commissari presso le 
mense. Il necessario raccordo tra quanto rilevato e le indicazioni dell’utenza è 
importante e si esplica anche attraverso la verifica e modifica dei menù; va 
sottolineato, però, che il menù non può essere stravolto a scapito sia degli aspetti 
Contrattuali relativi ai menù e caratteristiche degli alimenti che sono alla base delle 
offerte di gara per le quali è stato affidato il Servizio, sia delle indicazioni/protocollo 
alimentari/nutrizionali di ATS.  



 
 
 L’Assessore Pirota ribadisce, infatti, l’importanza delle visite in mensa da parte 
dei genitori accompagnati dai Commissari in quanto queste visite rappresentano un 
valido strumento per far conoscere la realtà della mensa alle famiglie. Baroni 
ricorda che, in seguito a ciascun sopralluogo effettuato, i Commissari si impegnano 
a redigere le apposite schede di valutazione, da far pervenire, almeno con cadenza 
mensile, al Settore Scuola e Tempo Libero. Nel corso della seduta vengono distribuite 
le schede di valutazione e copia del Regolamento. 
Le ispezioni da parte dei commissari devono essere “a sorpresa” e ogni Commissario 
può accedere alle mense insieme ad un genitore. Come indicato nel Regolamento, la 
Commissione assume compiti di valutazione e monitoraggio della qualità del 
servizio, tra cui anche monitoraggio del personale, ecc…  

Baroni ricorda alle insegnanti che anche loro devono svolgere attività di valutazione 
del pasto e sono tenute a segnalare tempestivamente agli uffici anomalie o disservizi. 
In caso di rilevazione di corpi estranei nei piatti devono informare immediatamente 
il cuoco e successivamente inviare una e-mail con foto agli Uffici. 
Nel Contratto è, altresì, previsto che il Comune possa avvalersi di attività di supporto 
agli Uffici per il Controllo di conformità del Servizio di ristorazione scolastica, tra cui 
il controllo degli aspetti tecnologici, verifica degli aspetti nutrizionali, nonché della 
qualità delle derrate alimentari e non alimentari durante tutto il ciclo di produzione 
mediante verifiche analitiche, controlli igienico/sanitari, ecc. Tali attività sono state 
affidate ad una Società esterna che effettua delle ispezioni mensili del cui esito viene 
redatto apposito verbale che viene pubblicato sul Sito dell’Ente.  
 
Baroni informa la Commissione che in questo momento il Servizio di Ristorazione 
scolastica è stato prorogato a Elior nelle more della conclusione dell’iter procedurale 
presso la CUC di Monza e-Brianza per l’individuazione dell’operatore cui affidare il 
Servizio per i prossimi anni.  
 
La riunione procede con l’elezione del Presidente che ha funzione di Coordinamento 
e di collegamento con l’Amministrazione Comunale. Viene nominato e assume  
l’incarico il sig. Vincenzo Vetrano (rappresentante dei genitori Primaria Collodi). 
La Commissione approva all’unanimità. 
 
 
Secondo punto Odg: 
Elior propone alcune modifiche all’ultimo menù estivo approvato in Commissione 
nel 2019 prima del Covid. Ruperto spiega che l’esigenza di apportare qualche 
modifica è dettata dal fatto che, rispetto al 2019, il menù non risponde più ad alcuni 
criteri nutrizionali di ATS. 
 



Baroni ribadisce che, bisogna tener conto delle indicazioni di ATS, e non si può 
stravolgere il menù “in difetto” in termini di varietà di alimenti. La ditta deve 
rispettare quanto offerto in sede di gara in termini di varietà degli alimenti. 
 
Pirota aggiunge che il menù deve tenere conto dei requisiti base richiesti da ATS e 
al contempo cercare di soddisfare il gusto dei bambini. Fa presente che il ruolo dei 
genitori è anche quello di capire che l’alimentazione proposta nelle scuole deve 
necessariamente tenere conto degli aspetti nutrizionali previsti da ATS.  
 
Ruperto dice che ATS sta facendo delle ispezioni nutrizionali nei vari Comuni, per 
verificare, tra i vari aspetti, se il menù rispetta le linee guida regionali. Ribadisce 
l’importanza dell’educazione alimentare. 
 
Rubin e Leoncini comunicano che alcuni abbinamenti non sono graditi ai bambini 
e il rischio è lo spreco di alimenti. In passato si consentiva ai bambini di portare a 
casa il pane e la frutta avanzati e in alcuni casi le insegnanti potevano portare in classe 
cestini di pane avanzati per chi ne avesse voglia durante il pomeriggio. 
Leoncini chiede di poter valutare il menù estivo utilizzato nello scorso anno 
scolastico. Baroni spiega che il Covid aveva imposto vari cambiamenti, tra cui il 
menù semplificato per poter gestire al meglio il doppio turno, l’utilizzo del vassoio 
monouso, ecc.. Essendo terminato lo stato di emergenza sanitaria, bisogna tornare 
alla normalità: menù in vigore prima del Covid, turno unico, utilizzo delle stoviglie 
di ceramica, ecc.. 
 
In riferimento al menù approvato nel 2019, la Commissione approva le seguenti 
modifiche: 
1^ settimana 

 lunedì invariato, inserire olio al posto del burro, pane; merenda infanzia: tè 
deteinato e torta; 

 invertire martedì con mercoledì e sostituire il riso con il farro, zucchine trifolate 
e non gratinate, pane; merenda infanzia: banana/macedonia; 

 giovedì sostituire prosciutto cotto con affettato di tacchino e specificare olive a 
rondelle, pane; 

 venerdì risotto al pesto di zucchine e basilico e bocconcini di merluzzo al posto 
di merluzzo gratinato, pane integrale; merenda infanzia: yogurt. 

 
 
2^ settimana 

 lunedì pasta al pesto integrale, frittata con zucchine e insalata al posto di piselli 
brasati, pane; merenda infanzia: tè deteinato e biscotti; 

 martedì pasta alla norma e hamburger di manzo al posto delle polpette, pane; 
 mercoledì risotto zafferano, formaggio fresco al posto di crescenza, pomodori 

e cetrioli, pane; 



 giovedì insalata di cereali/cous cous arrosto di tacchino, spinaci saltati al posto 
delle patate al forno, pane; merenda infanzia: yogurt; 

 venerdì sostituire la platessa impanata con il tonno all’olio evo; merenda 
infanzia: pane e pomodoro, pane integrale, yogurt. 

 
3^ settimana 

 lunedì pasta al pomodoro, asiago, spinaci saltati, pane; merenda infanzia: pane 
e cioccolato; 

 martedì risotto alle verdure, bocconcini di tacchino e carote all’olio evo al posto 
degli spinaci, pane; 

 mercoledì merenda infanzia: yogurt; 
 giovedì pasta integrale al pesto, rollè di frittata farcita, zucchine, pane; 

merenda infanzia: banana/macedonia; 
 venerdì riso e prezzemolo, crocchette di pesce/merluzzo al limone, insalata 

mista, pane integrale. 
 
4^ settimana 

 lunedì pasta integrale all’ortolana, pollo al forno, pomodori, pane; 
 martedì vellutata di legumi al rosmarino con crostini, formaggio fresco, 

erbette, pane; 
 mercoledì pasta al ragù di mare con fagioli cannellini e carote, pane; merenda 

infanzia: banana/macedonia; 
 venerdì risotto allo zafferano, crocchetta/tortino di legumi, insalata verde, 

pane integrale. 
 
Una volta alla settimana viene proposto gelato, oppure yogurt o torta. Nelle altre 
giornate viene sempre servita frutta fresca. 
 
Baroni ricorda a Elior che deve inserire nel menù la dicitura di pane a ridotto 
contenuto di sodio. 
 
Rubin chiede se deve essere per forza inserito pane integrale, perché non gradito da 
molti bambini. Ruperto afferma che occorre inserirlo almeno una volta alla 
settimana. 
Rubin dice che alla Rodari hanno sperimentato di servire l’insalata in ciotoline e 
questo è stato positivo perché i bambini l’hanno mangiata più volentieri rispetto ad 
averla direttamente nel piatto insieme al secondo. Atene ha precisato che è stato 
possibile perché c’era un avanzo di stoviglie da poter utilizzare, ma che non è 
possibile adottare tale metodica in tutte le mense. 
 
Il nuovo menù estivo con le nuove modifiche, sarà in vigore dal 17/04/2023 a partire 
dal lunedì della terza settimana e verrà mantenuto fino alla fine di ottobre. 
Il menù estivo approvato in Commissione verrà inviato ad ATS dal Settore Scuola e 
Tempo Libero.  



 
 
Terzo punto Odg: 
Nebuloni, prima dell’inizio della seduta, chiede chiarimenti circa la 
somministrazione della merenda di frutta alla mattina alla scuola dell’infanzia. Elior 
precisa che non rientra nei termini contrattuali dell’azienda. Rubin e Fragapane 
comunicano che, in passato, era stata sperimentata la somministrazione di frutta alla 
mattina sia all’infanzia che alla primaria ma hanno riscontrato varie criticità (pulizia 
dello spazio utilizzato per la fruizione della merenda, mancanza di personale per 
aiutare nella somministrazione della frutta, incidenza sulle attività didattiche, non 
completa collaborazione da parte di alcuni genitori che preferivano dare altro tipo di 
merenda al posto della frutta). 
 
Baroni illustra brevemente il corso FAD per componenti della Commissione Mensa 
proposto da ATS rivolto ad amministratori pubblici, insegnanti, genitori/utenti.  Il 
corso sarà disponibile fino al 31 agosto. Si fa presente ai Commissari l’importanza di 
partecipazione al corso in quanto ha lo scopo sia di potenziare le conoscenze di 
corretti stili alimentari sia di promuovere la consapevolezza del ruolo in quanto 
membri di Commissione Mensa.  
Sarà cura dell’Amministrazione Comunale raccogliere i moduli d’iscrizione e inviarli 
ad ATS. Nei prossimi giorni il personale del Settore Scuola e Tempo Libero 
invierà informativa e modulo d’iscrizione a tutti i Commissari nonché alla direzione 
scolastica al fine di promuoverlo anche ai docenti dell’Istituto Perlasca.  
Si precisa che il 27 febbraio 2023 è stata inviata la e-mail alla scuola per promuovere 
il corso FAD per insegnanti. 
 
Marchetti comunica che invierà ai nuovi commissari la modulistica da utilizzare 
nel corso delle visite ispettive e i moduli per partecipare al corso FAD. 

 
La riunione si chiude alle ore 20:50 
 
 
F.to L’ Assessore Scuole e Istruzione 
               Roberto Pirota 
                F.to Il Presidente di Commissione 
                             Vincenzo Vetrano 


